



PT y Verde bajan tono sobre pluris y apoyarán a 4T en la Electoral; Claudia insiste en legislar

Sheinbaum confía en respaldo del PT y el PVEM

# Presidenta insiste en legislar a los pluris: "la gente lo pide"

• **RECUERDA QUE LA TRANSFORMACIÓN** no es un partido, una persona o los legisladores, sino la voluntad de construir un nuevo país; apunta a una mayor fiscalización para evitar filtración del narco en los comicios

• Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@azon.com.mx

**E**n el contexto de resistencias a la desaparición o cambios para la designación de cargos legislativos obtenidos por la vía plurinominal, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo comentó que los planteamientos que contendrá la próxima reforma electoral provendrán de lo que pide la población, mas no ella o los partidos.

"Ayer dije cuáles son los elementos centrales que la gente pide: Disminución de los costos, un esquema distinto a la representación proporcional que no tenga que ver con las listas de las cúpulas de los partidos políticos, que siempre quedan. Hay diputados que han sido diputados plurinominales toda su vida, senadores. Y el objetivo de la reforma es que la gente también decida sobre la representación proporcional", recalcó.

En días recientes, no sólo desde la oposición sino también de los aliados de Morena -el PT y el PVEM- han expresado su rechazo a eliminar o cambiar la forma en que se elige a quienes ocupan cargos como diputados o senadores por la vía plurinominal, es decir, que son elegidos directamente por las dirigencias de cada partido político y no por votación de la ciudadanía.

Consultada al respecto durante su conferencia matutina, la mandataria federal recalcó que los planteamientos responden a parte de la exigencia de la ciudadanía, misma que a su vez es la base de los postulados del movimiento de la Cuarta Transformación.

"La transformación no es un partido político. La transformación es una decisión del pueblo de México, en 2018, de cambiar el régimen de corrupción y privilegios. Eso es lo que representa la Cuarta Transformación. No es la Presidenta, no es un partido, no es unos diputados, no son unos senadores, aunque formamos parte; es una voluntad colectiva de construir un nuevo país, sin corrupción, sin privilegios, para el bienestar del pueblo, con seguridad, con justicia", dijo.

Al plantearle si confía en que los aliados de Morena apoyarán esta reforma, respondió afirmativamente; además, mencionó que la propuesta que se habrá de presentar tiene que ser congruente con lo que el movimiento ha defendido y que llevó a su conformación.

"Pues sí (confío). Y también nosotros tenemos una responsabilidad de presentar una propuesta que es nuestra convicción. Nosotros siempre hemos luchado por la democracia", dijo.

La Presidenta afirmó que años atrás, el expresidente Andrés Manuel López Obrador llegó a invitarla a ocupar una legislatura por la vía plurinominal, pero dijo haberla rechazado por cruzarse con sus actividades académicas y porque nunca fue de su interés en participar por un cargo, hasta que tocó contender por la alcaldía de Tlalpan.

"Entonces, nunca me llamó la atención, la verdad, ser diputada o senadora, y menos plurinominal. Hasta el 2015 que, la decisión era el registro de Morena. Porque primero se hace todo un procedimiento y después hay que obtener más del tres por ciento de la votación

para el registro de un partido político.

"Entonces, ahí sí fue cuando le dije, que lo digo en el libro: 'Pues ahora sí quiero participar, pero en el Ejecutivo, a nivel municipal'. Y ahí fue cuando fui candidata a Tlalpan y ganamos", dijo.

Al consultarle qué se contempla para inhibir la infiltración del crimen organizado en los comicios, la mandataria comentó que hace falta reforzar los procesos de fiscalización.

"Mayor fiscalización, es muy importante la fiscalización de los recursos y las acciones de la autoridad electoral en el momento en que se encuentra algún mal uso de los recursos o alguna fuente no licita de recursos que se usa en las campañas", dijo.

12

Temas que incluyen cambios constitucionales incluiría la iniciativa

**eldato**

**EL MIÉRCOLES**, la Comisión Presidencial de la Reforma Electoral entregó el resumen de los resultados de los foros y consultas realizadas durante seis meses.